

Communiqué de presse du CSWM

Fribourg, le 12.01.2018

CSWM
Université de Fribourg
Miséricorde (MIS 4054)
Av. de l'Europe 20
CH-1700 Fribourg
cswm@unifr.ch

Le corps des collaborateurs et collaboratrices scientifiques (CSWM) représente les intérêts d'environ 1000 collaborateurs et collaboratrices scientifiques à l'Université de Fribourg. Un grand nombre de doctorant-e-s, particulièrement touché-e-s par les mesures prises par le Conseil d'État, y appartiennent, mais également les assistant-e-s en médecine, les assistante-s docteur-e-s et les maîtres assistant-e-s, ainsi que les collaborateurs et collaboratrices académiques, les bibliothécaires scientifiques, les maîtres d'enseignement et de recherche, les lecteurs et lectrices employé-e-s à l'Université.

Le comité des collaborateurs et collaboratrices scientifiques (CSWM) se prononce à travers ce communiqué de presse contre l'introduction de frais d'études à hauteur de 180 CHF pour les doctorant-e-s. Ces frais s'ajoutent aux 115 CHF des émoluments de base. En outre, nous souhaitons stimuler un discours médiatique et politique concernant l'accessibilité aux instituts de formation (supérieure), la contribution des doctorant-e-s à la recherche et à l'enseignement au sein de l'Université, ainsi qu'au sujet de la position de l'Université dans le canton de Fribourg.

Nous considérons qu'il est crucial de reconnaître l'importance de l'Université en tant qu'employeur, tout comme de souligner l'engagement mandataire du canton en matière d'éducation publique. Des mesures doivent très certainement être prises afin de continuer à assurer l'attractivité de Fribourg dans le domaine de la formation, et l'introduction (mais aussi la hausse) des frais d'études ne montre pas la bonne voie. Le canton devrait plutôt garantir un financement adapté pour ses institutions de formation.

Un dialogue constructif impliquant tous les acteurs concernés nous semble donc incontournable.

Nous souhaitons souligner par ailleurs que le comité du CSWM se distancie de toutes les attaques personnelles portées aux membres concerné-e-s de la communauté universitaire, en particulier la rectrice.

Le CSWM continue son engagement en faveur d'une attribution des moyens nécessaires à la mise en œuvre du plan pluriannuel au sein de l'Université, permettant ainsi un développement adéquat du canton. Nous cherchons à cette fin un dialogue ouvert et constructif avec tous les acteurs impliqués.

C'est en ce sens que le comité a personnellement rencontré le Conseil d'État et le rectorat. En outre, le CSWM a illustré le problème lié à l'introduction des frais d'études pour doctorant-e-s dans une lettre à l'adresse de tous les membres du Grand Conseil.

Au nom du Comité Central du CSWM

Theresa Roubaty-Vögtli

Medienmitteilung des CSWM

Freiburg, 12.01.2018

CSWM
Université de Fribourg
Miséricorde (MIS 4054)
Av. de l'Europe 20
CH-1700 Fribourg
cswm@unifr.ch

Die Körperschaft der Wissenschaftlichen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen (CSWM), vertritt die Interessen der rund 1000 wissenschaftlichen Mitarbeitenden an der Universität Freiburg. Dem CSWM gehören neben den von den aktuellen Massnahmen des Staatsrates betroffenen Doktorierenden auch die MedizinerasistentInnen, Doktor- und OberassistenInnen, akademischen Mitarbeitenden, wissenschaftlichen Bibliothekare, Lehr- und Forschungsräte und -rätinnen sowie Lektoren und Lektorinnen an, die an der Universität angestellt sind.

Mit dieser Pressemitteilung spricht sich das Komitee des CSWM gegen eine Einführung der Studiengebühren für Doktorierende in Höhe von 180 CHF zu den zusätzlichen bestehenden Gebühren von 115 CHF aus. Darüber hinaus möchten wir einen politischen sowie medialen Diskurs über den Zugang zu (höheren) Bildungseinrichtungen, den Beitrag der Doktorierenden zur Gestaltung der Universität in Lehre und Forschung sowie über die Stellung der Universität im Kanton Freiburg anregen.

Unseres Erachtens ist es von absoluter Notwendigkeit, die Relevanz der Universität als Arbeitgeberin sowie den öffentlichen Bildungsauftrag des Kantons anzuerkennen und entsprechende Massnahmen zu ergreifen, um den Bildungsstandort Freiburg weiterhin attraktiv zu gestalten. Die Einführung (sowie die Erhöhung) von Gebühren stellt den falschen Weg dar. Vielmehr sollte der Kanton eine angemessene Finanzierung garantieren. Ein konstruktiver Dialog mit allen Beteiligten des Kantons und der Universitätsgemeinschaft erscheint uns vor diesem Hintergrund unerlässlich.

In diesem Sinne distanziert sich das Komitee zudem von allen persönlichen Angriffen auf betroffene Mitglieder der Universitätsgemeinschaft, insbesondere auf die Rektorin.

Der CSWM wird sich weiterhin aktiv dafür einsetzen, dass der Universität die notwendigen Mittel für die Umsetzung der Mehrjahresplanung und damit einer angemessenen Weiterentwicklung vom Kanton bereitgestellt werden. Zu diesem Zweck suchen wir den offenen und konstruktiven Dialog zu allen Beteiligten.

So haben bereits direkte Gespräche mit dem Staatsrat und dem Rektorat stattgefunden. In einem allen Grossräten zugestellten Brief wurde zudem detailliert auf die Problematik der Einführung einer Studentaxe für Doktorierende eingegangen.

Im Namen des Zentralkomitees des CSWM

Theresa Roubaty-Vögli